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令和元年度 第１回 流山市上下水道事業運営審議会 会議録 

 

日  時  令和元年５月２４日（金） 午後２時開会 

場  所  流山市上下水道局３階 大会議室 

会議内容 

１ 開会 

２ 上下水道事業管理者あいさつ 

３ 委嘱状の交付 

４ 審議会会長・副会長の選出 

５ 議題 

（１） 令和元年度上下水道事業運営審議会スケジュール（案）について 

６ 報告事項 

（１）流山市上下水道展の実施について 

７ その他 

８ 閉会  

出席委員  (※)市民を代表する者 (＊)学識経験者  敬称略 

高橋 信行 (※) 笹倉 恵子 (※) 荒川 忠久 (※) 荒木 利雄 (※) 

琉 哲夫 (※) 山野井志津夫 (※) 中村 秋子 (※) 鈴木 洋一郎 (※) 

金井 直美 (※) 羽根田 卓一 (＊) 伊藤 勝 (＊) 古林 重雄 (＊) 

佐藤 弘泰 (＊) 横土 俊之 (＊)   

欠席委員 

佐郷谷 千洋 (※)    

出席事務局職員 

上下水道事業管理者 志村 誠彦 次長兼水道工務課長 矢幡 哲夫 

経営業務課長 秋谷 孝 下水道建設課長 浅川 晃 

経営業務課長補佐 杉崎 徹 水道工務課長補佐 杉崎 浩之 

経営業務課係長 坂本 英治 経営業務課係長 中野 隆 

経営業務課係長 伊藤 由香 水道工務課係長 神山 直明 

水道工務課係長 

下水道建設課係長 

経営業務課主事 

 

関口 清花 

谷口 俊哉 

勝俣 幸一郎 

 

下水道建設課係長 

経営業務課副主査 

 

野上 勇人 

秋元 弘之 
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事務局（杉崎補佐） 

 

 

事務局（管理者） 

事務局（杉崎補佐） 

 

 

 

 

 

事務局（杉崎補佐） 

 

 

事務局（杉崎補佐） 

 

 

 

 

 

 

仮議長（管理者） 

 

 

 

 

 

 

 

仮議長（管理者） 

 

 

 

 

ただ今から、「令和元度第１回流山市上下水道事業運営審議会」を開会い

たします。 

開会に先立ちまして、志村上下水道事業管理者より挨拶を申し上げます。 

  ― 管理者 あいさつ ― 

 本日は会議に入る前に、審議会委員としてご就任いただきます皆様方に、

委嘱状の交付をさせていただきます。 

 本来であれば、市長から委嘱状を交付するところでありますが、市長は本

日他公務のため出席できませんので、志村上下水道事業管理者より委嘱状を

交付させていただきます。 

  ― 委嘱状交付 ― 

 次に、本日は、新しく構成されて、最初の審議会となりますので、委員の

皆様に、上下水道局職員の紹介をさせていただきます。 

  ― 上下水道局職員自己紹介 ― 

 それでは、これから会議に入らせていただきますが、流山市附属機関に関

する条例第５条の規定によりまして、会議の議長は審議会会長に努めていた

だくことになっておりますが、本日は審議会委員就任後、最初の会議であ

り、会長が決定しておりませんので、会長が決まるまでの間、上下水道事業

管理者が仮議長となり会議を進めて参りますが、委員の皆様、ご了承を賜わ

りたいと存じます。 

 それでは、志村管理者、お願いします。 

 それでは、会長が決まりますまでの間、仮議長を務めさせていただきます

ので、よろしくご協力をお願いいたします。 

 本日の会議につきましては、審議会委員１５名のところ、出席委員１４名

でございますので、流山市附属機関に関する条例第５条第２項の規定により

会議が成立しておりますことをご報告申し上げます。 

 なお、審議会委員の初顔合わせでございますので、委員の皆様方、お手数

ですが自己紹介をお願いしたいと存じます。 

  ― 委員自己紹介 ― 

 ありがとうございました。 

 それでは、お手元の会議次第に従いまして会議を進めます。 

 初めに、４「審議会会長・副会長の選出」についてです。 

 会長の選出につきましては、流山市附属機関に関する条例第３条の規定に

より、審議会委員の皆様方の互選によるということになっております。本審
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鈴木委員 

 

仮議長（管理者） 

 

 

仮議長（管理者） 

事務局（矢幡次長） 

 

 

 

 

仮議長（管理者） 

 

 

仮議長（管理者） 

 

 

羽根田委員（会長） 

仮議長（管理者） 

 

 

 

議会委員の構成については、「流山市上下水道事業運営審議会委員名簿」の

とおりでございます。 

 受益者を代表する委員１０名、学識経験を有する委員５名の計１５名の皆

様で構成されております。任期は、本日より２年間、令和３年５月２３日ま

でとなっております。 

 組織としては、会長と委員の組織ですが、会長が都合により出席できない

ことも考えられますことから、同条例第３条第４項の規定により、代理とし

て副会長を、あらかじめ会長が指名することとしております。 

 会長には、選出後に指名をお願いしたいと考えております。 

 それでは、先ず、会長の選出方法についてですが、ご意見のある方は、ご

発言をお願いします。 

 第１回目の審議会であり、皆様の経験等の把握もできませんので、事務局

にお考えの方を推薦していただき会長になっていただけたらと思います。 

 ただ今、選出については事務局に一任とのご意見がありましたが、事務局

にお任せいただいてよろしいでしょうか。 

  ― 異議なしの声あり ― 

 それでは、事務局から案を提案してください。 

 事務局からは、前期の会長であられた鈴木洋一郎委員に引き続きお願いす

ることも考えましたが、今回は、学識経験者からお願いしたいと考え、羽根

田卓一委員にお願いできたらと思います。 

 いかがでしょうか。 

  ― 賛成の声あり ― 

 ご異議ないようでございますので、羽根田委員、会長にご就任をお願いで

きますか。 

  ― 承知いたしました（羽根田委員） ― 

それでは、よろしくお願いいたします。 

会長が決定いたしました。ここで、羽根田委員に、会長に就任のごあいさ

つをいただきたいと存じます。 

  ― 会長 あいさつ ― 

ありがとうございました。 

それでは、これから先の会議の進行は、会長にお任せすることといたしま

すが、準備のため、暫時休憩といたします。ご協力ありがとうございまし

た。 
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会長 

 

 

 

 

金井委員 

会長 

 

会長 

 

副会長（金井委員） 

会長 

 

 

 

事務局（杉崎補佐） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ― 休 憩 ― 

 

それでは、休憩前に引き続き会議に入りたいと思います。 

先ず、副会長についてですが、先ほどの説明にありましたように、私から

指名をさせていただくということになっております。 

副会長には、前期から引き続いて委員をしていただいております金井直美

委員にお願いしたいと思いますが、金井委員いかがでしょうか。 

 お受けさせていただきます。 

 是非よろしくお願いいたします。 

― 副会長（席の移動） ― 

それでは、ここで、金井委員に、副会長にご就任のごあいさつをお願いし

たいと思います。 

― 副会長 あいさつ ― 

それでは、これから会議を進めますが、以後の進行につきましては、条例

に基づきまして私が進行を努めますのでよろしくお願いいたします。 

それでは、初めに、資料につきまして、事務局から説明をお願いいたしま

す。 

それでは、資料の確認をさせていただきます。本日、配布させていただい

た資料は、本日配布資料等一覧のとおりです。 

・ 本日の会議次第 

・ 流山市上下水道事業運営審議会委員名簿及び席次表 

・ 令和元年度上下水道事業運営審議会スケジュール（案）について 

・ 流山市附属機関に関する条例（写し） 

です。 

配布に漏れはございませんか。 

なお、会議録作成のため、録音をさせていただいておりますので、あらか

じめご了承ください。また、ご発言に際しては、ご面倒でも、マイクを使

い、氏名を言っていただきますようお願いします。 

また、本日は、委員構成が新たとなり、第１回目の審議会となりますの

で、審議の途中で何枚か写真を撮らせていただきますのでご了承ください。 

写真は、外に出すものではありませんのでご理解をいただきたいと存じま

す。 
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会長 

 

 

 

 

会長 

事務局（秋谷課長） 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

事務局（秋谷課長） 

 

 

会長 

事務局（管理者） 

 

それでは、会長、議事の進行をお願いいたします。  

それでは、お手元の会議次第に従いまして、会議を進行してまいります。 

本日は、議題が１題、報告事項が１題となっております。 

初めに、議題（１）「令和元年度上下水道事業運営審議会スケジュール

（案）について」ということですので、事務局の説明をお願いします。 

（挙手、秋谷課長） 

 はい、お願いします。 

― 説 明 ― 

ありがとうございました。 

ただ今、事務局から「当年度の流山市上下水道事業運営審議会スケジュー

ル（案）について」、説明がありましたが、これについて、ご意見、その

他、ございますか。 

 

特によろしいでしょうか。 

 

開催日まで具体的に入った予定となっておりますので、皆様お含みいただ

ければと思います。それでは、この予定通り進めていただくということでよ

ろしいでしょうか 

 －はい の声あり－ 

ご了承いただきましたので、このスケジュールで進めていただくというこ

とでお願いいたします。 

それでは、議題については終了いたしました。 

続きまして、報告事項になります。 

「流山市上下水道展の実施について」ということですが、事務局の説明を

お願いいたします。 

（挙手、秋谷課長） 

 よろしくお願いします。 

― 説 明 ―   （パンフレット準備） 

 

（挙手、志村管理者） 

どうぞ。 

先程、事務局から今年度のスケジュールを説明させていただきましたが、

今週の月曜日（５月２０日）の県の流域下水道維持管理負担金の説明会で、
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事務局（秋谷課長） 

 

 

会長 

 

笹倉委員 

 

会長 

事務局（秋谷課長） 

 

 

 

 

 

笹倉委員 

 

 

 

 

 

会長 

事務局（矢幡次長） 

 

来年４月から負担金を約１０％値上げするという発表があり、それが確定し

ましたので、市としても、これから試算をして、値上げをしないと下水道事

業が厳しいということになりますと、市の下水道料金も値上げをするという

ことになります。そうすると、この審議会に於いて皆さんの意見を聴くこと

になりますので、案件として、それが追加になる可能性が出てきました。次

回の審議会までには、ある程度の方向付けをしたいと思っています。今回の

審議会では今週の月曜日に示されたことで間に合いませんでしたがご了承願

いたい。 

 

＊セントラルパークフェスタ パンフレット 配付 

  ― パンフレットを見ながらの説明 ― 

 

 

今の、事務局からの説明の水道展について、何かお聞きしたいことはあり

ますか。 

パンフレットにある、～水道水、最近おいしいよね～、という根拠は何で

すか。 

事務局、水道水が、おいしくなった、という根拠はというご質問です。 

流山市の水は、北千葉広域水道企業団から受水している水が全体の８割、

その他は井戸の水を汲み上げてブレンドして皆様にお届けしています。流山

市が使っている北千葉広域水道企業団の水は高度浄水処理されるようにな

り、飲み比べをしていただいた中でも従前よりおいしくなったという意見を

いただいておりますので、このようにＰＲさせていただきたいと考えていま

す。皆様の前にあるペットボトル水が、高度処理した水の流山水です。 

私は、マンションに住んでいるので、貯水槽に貯められた水を各戸で使う

ことになりますが、貯められている時点でどうなっているか分りません。

３．１１以降は、それまでは買っていなかったペットボトル水を常時備える

ようになり、日常においてもペットボトル水を使っています。そういうこと

で、水道水を直接飲むことが無くなっているので、水道水がおいしいという

実感ができていないことから素朴な質問させていただきました。 

事務局、お願いします。 

受水槽からの水を飲んでいるので、実感が湧かないというご指摘ですが、

受水槽は１２時間で１回空になる（入れ替わる）ように設計されており、塩
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会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局（杉崎補佐） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

素分の含有量も水道法に適したものとなっております。味、香り、色度等、

今皆さんの前にあるペットボトルの水と同じものです。また、高度浄水は、

最新式の浄水方式を用いているもので、東京都水道局が同じ方式を取り入れ

ています。また、原水について放射性物質とかのご心配をされているとのこ

とですが、原水は江戸川の水ですが、その調査でも全く問題ございません。

また、流山市は井戸水を２割混ぜておりますので、北千葉の水だけとは多少

の風味が違うかもしれません。どれ位かと言われる表現するのは難しいです

が、安心安全な水を提供させていただいております。ペットボトル水が１本

１００円とすると、我々が供給する水は１トン１００円位となっております

ので、是非ご心配なく飲んでいただいて味わっていただけたらと思います。 

その他には何かございますか。 

よろしいですか。それでは、これについては終わります。皆さん当日都合

がよろしければ、足を運んでいただけたらと思います。 

それでは、議題、報告ございましたが、その他のことで皆さんから事務局

にお尋ねしたいこと等ございますか。 

よろしいですか。 

特に無いようであれば、本日の審議会で予定していた議事は全て終了しま

したので、これで、本日の審議会を終了したいと思います。 

最後に、事務局から事務連絡はございますか。 

羽根田会長、議事進行ありがとうございました。 

それでは、事務局から３点ほどご連絡事項を申し上げます。 

本日、ご出席いただきました委員の皆様方の報酬につきましては、後日、

委員ご指定の預金口座に振込みをさせていただきます。 

  お支払する報酬につきましては、流山市特別職の職員で非常勤の者の報酬

及び費用弁償に関する条例第８条の別表第５の規定によりまして、日額で

７,２００円となっております。なお、支払いにつきましては、予め所得税

を控除させていただいた額になります。 

次に、次回の運営審議会の開催についてですが、スケジュール（案）でご

審議いただいたように、７月２３日（火）に水道施設の見学の開催となりま

す。北千葉浄水場は見たことがあるという方もおられるかもしれませんが、

先程から申し上げておりますように、平成２６年１２月からは高度浄水処理

が加わり、さらに安全で良質な水をお届けしております。その施設の案内も

していただくことになっていますので、是非、皆さんのご参加をお願いしま
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す。開催日が近づきましたら、改めて開催通知を発送させていただきます。 

最後に、流山市市民参加条例第７条第３項により、委員の皆様の名前、任

期、選任区分を公開することになっていますので、流山市のホームページに

これらについて公開させていただきます。お手元に配布しております「流山

市上下水道事業運営審議会委員名簿」を掲載する予定ですので、あらかじめ

ご了承願います。 

 また、審議会の会議録につきましてもホームページ上で公開することとな

りますのでよろしくお願いします。 

連絡事項は以上です。 

それでは、委員の皆様、本日は長時間にわたりまして大変お疲れ様でし

た。 

ありがとうございました。 

 

                      午後３時００分 閉 会 

 

 

その他（議事以外） 

・審議会運営に関しての委員からの発言と事務局の説明 

① 第１回目の審議会のためか、議題等も少なかったが、もう少し内容の

あるものとできなかったのか。 

→本日の審議会は、「委嘱」「会長、副会長の選出」「年度内スケジ

ュールの確認」を主なものとするものでしたが、次回以降の審議の内

容は濃いものとなります。 

② 次回は、視察となっているが、視察のみではなく、流域下水道維持管

理負担金の説明を加えたらどうか。 

→次回までの間にどの位のものを示せるようになるか分りませんが、

前向きに検討させていただきます。 

③ 審議会の開催時間が定まっていないが、何か理由があるのか。 

→内容、ボリューム等によるものですが、なるべく一定にするように

します。 

 

                           以  上 


